



OPINIÓN

Pepe Grillo



CDMX, todos caben

En medio del clima de crispación imperante entre las fuerzas políticas, se recibió con beneplácito la reunión de la jefa de Gobierno electa de la CDMX, Clara Brugada, con alcaldes surgidos de la oposición.

Se trata de Luis Mendoza de Benito Juárez y Mauricio Tabe de Miguel Hidalgo. Los alcaldes reconocieron la disposición al diálogo de Brugada y la aspiración compartida de que haya una coordinación efectiva entre el gobierno central y las alcaldías en beneficio de la población.

Brugada ha subrayado la diversidad de la ciudad como un elemento enriquecedor. Le interesa que los ciudadanos tengan la certeza de que se

gobernará para todos, sin distingos de colores partidistas y este primer encuentro, seguirán otros, con los alcaldes opositores es prueba de ello.

Hay interacción intensa entre las alcaldías de la ciudad, ese es su día a día y no hay vuelta atrás. Los políticos tienen que estar a la altura de esa realidad.

De velocista a clavadista

En una de las últimas rondas de nombramientos de quienes integrarán su gabinete, la doctora Sheinbaum nombró, como se esperaba, a Rommel Pacheco como titular de la Conade, actualmente en manos de Ana Gabriela Guevara. La Comisión pasará de velocista a clavadista.

El tabasqueño Octavio Romero pasará de Pemex al Infonavit, el fondo tripartito de vivienda creado en tiempos de Luis Echevarría. Efraín Morales, cuadro cercano a ella desde el gobierno capitalino, asume la dirección de la Conagua, una institución cada día más importante.

Mariana Boy, vinculada al Partido Verde, que ha buscado un par de veces llegar al Palacio del Ayuntamiento, va la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente.

En Canal 11 habrá relevo generacional. Llega Renata Turrent, economista y politóloga, que coordinó los Diálogos por la Transformación durante la campaña presidencial de Sheinbaum.

México a salvo

No se cumplieron los malos augurios. México no fue, por suerte, la piñata del debate presidencial en Estados Unidos. Aunque se habló de la migración los candidatos no se cebaron, como algunos decían, sobre nuestro país.

Al hablar de migración Donald Trump se boicoteó a sí mismo con alusiones insostenibles sobre migrantes que comen mascotas y otros disparates.

El debate ya está siendo analizado por especialistas, pero se puede adelantar que Kamala Harris mostró que

sí puede con el cargo, que es una mujer valiente, con ideas claras que sabe transmitir y que no se dejó intimidar por Trump en ningún momento. De hecho, Donald fue el que se vio desconcertado.

Todavía no hay nada definitivo en esa competencia, pero por lo menos en el primero y acaso único debate entre candidatos México emergió sin un rasguño.

A toda velocidad

Para quedar lista para ser publicada en el Diario Oficial de la Federación, la Reforma Judicial tendrá que ser aprobada por al menos 17 congresos estatales. Suena una cuenta arriba, pero la verdad para Morena, que es gobierno en 24 entidades, resulta pan comido.

De hecho, menos de un día después de su aprobación en la agitada sesión del Senado, ya había sido aprobada por los estados de Oaxaca, Tamaulipas, Tabasco, Colima, Quintana Roo y otros ya tenían listo ayer por la noche el procedimiento. Se dice que hoy mismo concluirá esa parte del proceso.

La mayoría de los Congresos locales pasan a la votación de inmediato, sin asomarse unos minutos al contenido de la iniciativa aprobada, en un trámite a la velocidad de la luz •

pepegrillo@cronica.com.mx